
 

有关函馆市户井町沙丁鱼等漂浮上岸之事海外的报道 

 
 有关北海道函馆市户井町沙丁鱼和鲭鱼的死尸大量漂浮上岸的原因，海外一部分媒体进

行了让人联想到与ＡＬＰＳ处理水有关系的报道。 
   

对于这次现象，地方独立行政法人北海道立综合研究机构，水产研究本部，函馆水产试验

场提出了「鱼遭遇到低水温的海水，被海豚等所追赶上岸的可能性很大」水产厅也做了这样的

解说「水产厅主要负责鱼，环境厅主要负责海水，两处都设有检测器，两者的检测都没有超出

数值，并且像这样漂浮上岸的事以前也发生过」 
 
北海道在放出ＡＬＰＳ处理水之前也有过这样的现象。作为北海道对国家提出要以科学

的根据为基础来进行报道。 
 

另外，作为外务省，已通过在英国日本大使馆，对相关报道的媒体提出了「没有科学依据，

而播放沙丁鱼漂浮上岸的现象是与ＡＬＰＳ处理水的放出有关，这是不妥当的。」 
 

作为北海道，我们将继续要求国家以科学根据为基础进行准确的信息发布，同时也努力以

科学根据为基础进行信息发布。 
 


